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С юбилеем, «лёгкие» завода!

Ровно 65 лет назад, в марте 1959-го года, была запущена в работу газоочистка цеха 
электролиза магния. Именно этому событию Соликамск обязан возвращением своего 
статуса одного из самых зелёных городов Прикамья. 

Продолжатель дела славных первопроходцев участка – Сергей Яковлевич Цидвинцев, 
механик подразделения. Почётный магниевик завода, активный рационализатор вот уже 
49 лет трудится на благо родного производства.

 Основные этапы развития газоочистки цеха № 1 – на второй полосе.

!
«Интересных встреч на Всемирном фестивале 
молодёжи было немало – мы как будто погру-
зились в совершенно другую реальность! 
Идёшь по улицам этого молодёжного городка и 
здороваешься абсолютно со всеми, отовсюду 
тебе в ответ: «Хай, гайс!». До сих пор помню, 

когда ехали обратно, даже непривычно было 
говорить «привет». И потом, уже на улицах 
родного города, всё время было желание со 
всеми здороваться».

Арина ШИРЯЕВА-ДЕНИСЕНКО, 
делегат Всемирного фестиваля, 3-я полоса.

ЦИТАТА
НОМЕРА:

Инжиниринговый центр 
Горнорудного дивизиона 
поможет модернизиро-
вать производства магния 
и хлора
Проекты выполнят в технологии 
3D-моделирования.

АО «ВНИПИпромтехнологии» (инжиниринго-
вый центр Горнорудного дивизиона Госкорпо-
рации «Росатом») примет участие в разработке 
проектов реконструкции существующих произ-
водств ОАО «Соликамский магниевый завод».

Договор о техническом сопровождении про-
ектов подписан в Соликамске. Подписи под до-
кументом поставили генеральный директор ОАО 
«СМЗ» Руслан Димухамедов и генеральный ди-
ректор АО «ВНИПИпромтехнологии» Андрей Гла-
дышев.

В первую очередь, речь идёт о реконструкции 
производств магния и хлора. Здания цехов и обо-
рудование требуют обновления и модернизации. 
Разработка программы модернизации началась 
после перехода ОАО «СМЗ» в состав Горнорудно-
го дивизиона «Росатома».

«Оперативно и качественно постараемся 
решить все задачи наших партнёров. Опыт по-
добных проектов у нас есть, специалисты АО 
«ВНИПИпромтехнологии» обладают всеми необ-
ходимыми компетенциями. Проект мы планиру-
ем выполнить в технологии 3D-моделирования. 
Ранее мы уже успешно применяли эту техноло-
гию, например, при разработке проектов локаль-
ных сорбционных установок по заказу уранодо-
бывающего предприятия АО «Далур», – сказал 
Андрей Гладышев.

«Важно, что проект будет реализовываться с 
помощью специалистов инжинирингового цен-
тра Горнорудного дивизиона. Не сомневаюсь, 
что выполним реконструкцию производств в пла-
новые сроки», – отметил Руслан Димухамедов.

Пресс-служба ОАО «СМЗ»
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 ИЗ ПЕРВЫХ РУК! 

Участниками форума были 
более 4,5 тысяч человек 
из 75 стран ближнего и 

дальнего зарубежья. «АТОМЭКС-
ПО» традиционно объединил на 
одной площадке представителей 
власти, крупнейших предприя-
тий мировой атомной индустрии, 
а также ведущих международных 
экспертов. Соликамский магние-
вый завод и наша продукция были 
представлены на стенде Горноруд-
ного дивизиона Госкорпорации «Ро-
сатом». В работе «АТОМЭКСПО» 
приняли участие генеральный ди-
ректор СМЗ Руслан Димухамедов, 
директор по инвестициям и разви-
тию Александр Степанов, дирек-
тор по связям с общественностью 
Юрий Мурашко.

Руслан Димухамедов выступил 
модератором панельной сессии 
«Производство редкоземельных 
металлов: глобальный спрос и 
национальные задачи», на кото-
рой обсуждали ключевые между-
народные тренды развития ред-
коземельной промышленности и 
влияние фактора РЗМ на обеспече-
ние технологического суверенитета 
страны. 

В дискуссии приняли уча-
стие директор по техно-
логическому развитию 

Госкорпорации «Росатом» Андрей 
Шевченко, советник руководителя 
Федерального агентства по недро-
пользованию РФ Дмитрий Олей-
ник, заместитель директора депар-
тамента металлургии и материалов 
Минпромторга РФ Константин 
Фёдоров, заместитель председателя 
Комитета Совета Федерации РФ по 
экономической политике Констан-
тин Долгов, первый заместитель 
руководителя Горнорудного дивизи-
она «Росатома» Алексей Шеметов, 
заместитель генерального директо-
ра по развитию и технологиям ООО 
«Русатом МеталлТех» Александр 
Сапегин. В ходе дискуссии участ-
ники дали оценку процессам, кото-
рые способствуют опережающему 
наращиванию производства редко-
земельных металлов (РЗМ) и их пе-
реработки в продукцию более высо-
ких переделов для удовлетворения 
роста спроса на высокотехнологич-
ную продукцию как внутри страны, 
так и на глобальном рынке.  

Россия сегодня занимает ме-

нее 1% рынка производства РЗМ, 
при этом запасы РЗМ в России со-
ставляют 20,6 млн. тонн – это 17 % 
мировых запасов (2-е место в мире 
после Китая). «РМ и РЗМ – это ви-
тамины промышленности. Сегодня 
на рынки выходят новые игроки, но 
самое главное, в России есть пони-
мание, что нам нужно иметь своё 
суверенное технологическое про-
изводство. Сейчас мы собираемся 
восстанавливать разделительное 
производство на Соликамском маг-
ниевом заводе. Президентом РФ 
была поставлена задача трансфор-
мировать все «дорожные карты» 
в национальные проекты. Мы её 
решаем, к 2030-му году планируем 
обеспечить производство 111 тыс. 
тонн РМ и РЗМ для обеспечения 
полного сырьевого суверенитета 
России», – сказал Андрей Шевченко.

Государство с каждым годом всё 
больше стимулирует бизнес зани-
маться геологоразведкой и добы-
чей РЗМ. «В этом году потребле-
ние РЗМ в стране составляет 2,2 
тыс. тонн. Это кратное увеличение 
по сравнению с прошлым годом, в 
ближайшей перспективе ожидаем 
скачок спроса. Наша задача – сде-
лать приоритетным использование 
российского металлургического сы-
рья на производствах, для этого мы 
планируем обнулять экспортные по-
шлины и повышать ввозные пошли-
ны для защиты собственных про-
изводителей и внутреннего рынка 
в целом», – рассказал Константин 
Фёдоров.

Дмитрий Олейник отметил, что 
сегодня в России разведано 18 ме-
сторождений РМ и РЗМ, а запасы 
составляют 28,7 млн. тонн: «Се-
годня у нас есть все возможности 
планировать развитие всей цепочки 
РЗМ в нашей стране от разработки 
месторождений до производства 
конечной продукции. Мы можем 
обеспечить сырьём производство 
практически любого объёма высо-
котехнологичной продукции».

Горнорудный дивизион Го-
скорпорации «Росатом» 
отвечает за реализацию 

направления «Редкие и редкозе-
мельные металлы» в рамках «до-
рожной карты» «Технологии новых 
материалов и веществ». Как отме-
тил Алексей Шеметов, Горноруд-
ный дивизион консолидирует це-
почку от добычи до производства 
РЗМ. «Миссия Горнорудного ди-
визиона – обеспечить государство 
и «Росатом» собственными РЗМ. 
Сегодня вокруг редкоземелья объе-
динились все силы и общий объём 
выпуска РЗМ в будущем – 7,5 тыс. 
тонн в год. Флагманом достижения 
высоких показателей стал запуск 
проекта по созданию разделитель-
ного производства на ОАО «Соли-
камский магниевый завод». 

При этом для обеспечения спро-
са на продукцию разделительного 
производства СМЗ в 2028-м году 
на территории города Глазов «Ру-
сатом МеталлТех» (предприятие 
Топливного дивизиона Госкорпо-
рации «Росатом) запустит крупно-
тоннажное производство полного 
цикла постоянных редкоземельных 
магнитов мощностью 1 тыс. тонн, с 
возможностью увеличения объёма 
до 2 тыс. тонн к 2030-му году. «Мы 
формируем новую отрасль. Цель 
проекта – полное и бесперебойное 
обеспечение высокотехнологичных 
отечественных предприятий каче-
ственной магнитной продукцией 
для выполнения задач по развитию 
российской ветроэнергетической, 
автомобильной и машинострои-
тельной отраслей. Помимо вклада 
проекта в развитие отечественной 
ветроэнергетики и электродвиже-
ния (поставка постоянных высокоэ-
нергетических редкоземельных маг-
нитов), его реализация также даст 
импульс для развития добычных 
и перерабатывающих производств 
в сфере редких и редкоземельных 
металлов», – пояснил Александр 
Сапегин.

Заместитель председателя ко-
митета Совета Федерации по эко-
номической политике Константин 
Долгов отметил, что государство 
должно создать механизмы под-
держки стратегической для страны 
отрасли редкоземельных металлов. 
В частности, он предлагает исполь-
зовать механизм стимулирования 
производства и потребления РЗМ 
через таможенно-тарифное регули-
рование, госзаказ, льготу по уплате 
НДПИ.

Пресс-служба ОАО «СМЗ»

Коротко
Газоочистке – 65!

Это были газоочистки №№ 1 и 2 со своими 
автономными выбросными трубками, уста-
новленными с помощью растяжек на крышках 
скрубберов. Конечно, они  были ещё очень да-
леки от совершенства, тем не менее, это был уже 
очень серьёзный шаг вперёд  в деле защиты воз-
душной среды не только своего предприятия, но 
и – всего города.

И именно магниевики стали пионерами в 
этом деле! 

Год 1964-й – по проекту ВАМИ к существую-
щим водным скрубберам пристроены содовые 
скруббера с брызгоуловителями, карналлитовая 
газоочистка стала двухступенчатой.

Год 1967-й – построена и пущена в эксплуа-
тацию третья система (резервная). 

Годы 1967-й–1968-й – в цехе проведены 
испытания образцов разных марок титановых 
сплавов в агрессивных средах. 

Год 1971-й – разработаны чертежи на тита-
новые аппараты содовой ступени карналлитовой 
газоочистки. 

Год 1973-й – по проекту института Титана 
на известковой газоочистке реализован пер-
вый этап из четырёхэтапной реконструкции га-
зоочистных сооружений. По этому проекту был 
построен безнасадочный скруббер диаметром 
3600 мм с титановыми газоходами, насосной 
станцией с насосами и баками.

Год 1974-й – разработаны чертежи на вторую 
ступень известковой газоочистки из титана. Про-
ект был выполнен конструкторами  О.М. Василье-
вой и К.Д. Леоновой. 

Год 1993-й – конструктором Л.Л.Тудвасевой 
разработан проект на третью ступень известко-
вой газоочистки.

Первое десятилетие 2000-х – годы очеред-
ной большой реконструкции всех ступеней из-
вестковой и водно-содовой газоочисток.  

Год 2011-й – в цехе пущена в работу совре-
менная печь кипящего слоя со своей «собствен-
ной» газоочисткой. Так что сегодня на «балансе» 
цеха № 1 – уже три системы очистки газов. И все 
они являются неотъемлемой частью производ-
ственной и природоохранной деятельности цеха 
и завода. 

Поздравляем всех ветеранов и работников 
подразделения с их замечательным юбилеем! 
Некоторые подробности этой славной истории 
и рассказ о дне сегодняшнем – в следующем 
номере.

Подготовила к печати Елена БАЖЕНОВА.
Фото автора

В марте 1959-го года на заводе, в 
цехе № 1, были запущены в работу пер-
вые газоочистные сооружения.

На «АТОМЭКСПО-2024» 
обсудили развитие российской 
редкоземельной промышленности
В Сочи, в Парке науки и искусств «Сириус», прошёл XIII Международный 
форум «АТОМЭКСПО-2024» – одно из крупнейших международных событий 
в атомной сфере. 



Пятница 29 марта 2024

3№ 11 (3737)

Грандиозно! Полезно! Незабываемо!
Заводчанка Арина ШИРЯЕВА-ДЕНИСЕНКО, кладовщик цеха № 1, в составе делегации от Пермского края стала 
участником Всемирного фестиваля молодёжи.

 МОЛОДЫЕ ВЕТРА! 

Он проходил с 1 по 7 
марта в Сочи на Фе-
деральной террито-

рии «Сириус».
Фестиваль молодёжи со-

брал более 20 тысяч человек из 
188 стран. Попасть туда, безус-
ловно, было непросто. Написа-
ние эссе, съёмка видеоролика, 
заполнение резюме – и всё это 
надо было сделать с творческой 
«изюминкой». Арина Ширя-
ева-Денисенко прошла кон-
курсные испытания, проверку 
экспертов и получила заветное 
приглашение на фестиваль.

«Об этом я узнала рано 
утром – эмоции просто пере-
полняли меня! – с улыбкой 
вспоминает наша участница. 
– Сначала даже не понимала, 
правда это или нет. Не могла 
дождаться, когда приду на ра-
боту и расскажу об этом всем. 
Уже потом, после оформления 
документов, собралась в поезд-
ку буквально за полдня.

И вот, наконец, Сочи! В пер-
вый день было очень солнечно, 
тепло. Пока нас заселяли, мы 
с ребятами (а нас было очень 
много) стояли на большой пло-
щадке у отеля и все пели свои 
песни. Кто-то – о своём городе, 
наша делегация – саундтрек из 
«Реальных пацанов», посколь-
ку все узнают Пермский край 
именно по этому сериалу. Сло-
вом, с самого начала атмосфера 
сложилась очень тёплая и твор-
ческая. 

Церемония открытия фести-
валя проходила в Большом ле-
довом дворце, построенном для 
зимней Олимпиады 2014 года. 
И мне удалось её посетить! 
Участники непрерывно фото-
графировались друг с другом и 
распевали только что услышан-
ные песни российских звёзд. 
Это было грандиозно! Мураш-
ки с ног до головы! В общем, 
словами не передать!

Сама территория «Сириус» 
на эти семь дней превратилась 
в город молодёжи. Каждому 
зданию дали своё название, 
например, «Дом молодёжи»,  
«Аэропорт», где были пред-
ставлены различные области, 
страны. Кампусы тоже назвали 
в честь больших российских 
городов.

Сама программа фестива-
ля была очень насыщенной. 
За семь дней прошло более 
800 мероприятий. Крутые пло-
щадки, классные спикеры – 
нам хотелось побывать везде! 
Мы даже пропускали приёмы 
пищи, чтобы успеть как можно 
больше.  

Очень впечатлил меня 
стенд «Росатома». Я посетила 
здесь несколько лекций. Са-
мой первой была с Алексеем 
Евгеньевичем Лихачёвым, 
генеральным директором Го-
сударственной корпорации по 
атомной энергии «Росатом». 
Он рассказал о преимуществах 
атомной промышленности в 
России, проектах и планах на 
ближайшие годы, о решении 

экологических проблем. Очень 
интересный спикер – полтора 
часа пролетели незаметно. Так-
же здесь демонстрировались 
различные опыты, мастер-клас-
сы, рассказывали о производ-
стве, об углеродном волокне, о 
3D печати и о многом другом. 

И, конечно, я как человек 
творческий не могла пропу-
стить площадки, связанные с 
этим направлением. Популяр-
ные личности, среди которых 
актёры Дмитрий Харатьян, 
Дмитрий Дюжев, Алексей Ча-
дов, телеведущая Яна Чури-
кова, блогер Валя Карнавал и 
другие  знаменитости, расска-
зывали о том, как найти себя, о 
«подводных камнях» в профес-
сии, давали какие-то подсказки 
на будущее. В целом это такие 
же люди, как все мы, простые, 
и общаться с ними было очень 
легко. 

С удовольствием послушала 
и Ольгу Бузову. На экране – это 
один образ, в жизни же – гра-
мотный, талантливый человек. 
В общении с нами она мог-
ла затронуть такие темы или 
так ответить, что никто не мог 
остаться равнодушным. 

Отдельная история – это 
иностранцы! Контактировали с 
ними постоянно. Например, на 
фестивале гастропространства, 
где были представлены рос-
сийские блюда, я, конечно, вы-
брала пельмени с картошкой. 
Рядом оказались девушки из 
Эквадора и с интересом стали 
наблюдать, что же это я такое 
ем. «Как на английском сказать 
«пельмени»?!» – проносится 
в моей голове. Беру в руки пе-
реводчик, пишу. Они такие: 
«Вау!» В итоге предложила по-
пробовать, и это «вау» оправ-
далось. Уже после с помощью 
того же переводчика мы про-
говорили около часа, обсудили 
самые разные темы, в том чис-
ле и русскую зиму. Надо было 
просто видеть неподдельный 
ужас в их глазах, когда я пока-
зала фотографии с Полюда (а 
мне ещё повезло побывать там 
в минус тридцать шесть – вся в 
инее, заснеженная!).    

И таких интересных встреч 
на фестивале было немало – 
мы как будто погрузились в со-
вершенно другую реальность! 
Идёшь по улицам этого моло-
дёжного городка и здороваешь-
ся абсолютно со всеми, отовсю-
ду тебе в ответ: «Хай, гайс!». 

До сих пор помню, когда еха-
ли обратно, даже непривычно 
было говорить «привет». И по-
том, уже на улицах родного го-
рода, всё время было желание 
со всеми здороваться.    

Я очень благодарна руко-
водству нашего завода за воз-
можность побывать на таком 
грандиозном мероприятии! 
Очень приятно, что у нас под-
держивают молодёжные ини-
циативы. 

К печати подготовила 
Ольга КРАСНИЦКАЯ.

Фото предоставлено 
А. Ширяевой-Денисенко

«Росатом» выступил генеральным 
партнёром этого крупнейшего молодёжного 
события. 
Госкорпорация получила статус 

«Поставщика чистой энергии фестиваля», 
что подчёркивает её роль в производстве 
низкоуглеродной энергии как в Российской 
Федерации, так и в партнёрских 
зарубежных странах.

А вы знали? 
В истории СМЗ был уже один делегат такого Всемирного форума.  
Молодой рабочий Сергей БЕЛКИН представлял комсомольскую 
организацию магниевого завода на XII Всемирном фестивале 
молодёжи и студентов, проходившем в 1985-м году в Москве. 

Сегодня мы знаем 
Сергея Андрееви-
ча Белкина как 

диспетчера предприятия. До 
этого ветеран нашего маг-
ниевого производства много 
лет руководил одной из тех-
нологических смен в сырье-
вом отделении цеха электро-
лиза магния. 

«В то время я был осво-
бождённым секретарём ком-
сомольской организации пер-
вого цеха (до избрания на эту 
выборную должность работал 
хлоропроводчиком), – делится 
он своими воспоминаниями. –    
Одновременно с этим руководил 
ещё штабом комсомольского 
прожектора при заводском ко-
митете комсомола. Молодость: 
энергия просто бурлила! Но 
мы же все тогда были такими 

активистами: в разных слётах, 
смотрах художественной само-
деятельности, субботниках и во 
всём остальном не просто уча-
ствовали, но и сами же были ор-
ганизаторами. Поэтому, конеч-
но, была некая растерянность: 
почему именно я?! Ведь у нас 
все – достойные!

А всего в составе делегации 
Пермской области (включавшей 
в себя порядка ста человек) нас 
было шестеро соликамцев: пер-
вый секретарь горкома комсо-
мола, преподаватель из пятой 
школы, ещё одна девушка с за-
вода «Урал» и два паренька: с 
Керчевского рейда и из совхоза 
«Северный». 

В столице мы жили в го-
стинице «Киевская», вместе 
с делегацией Кабардино-Бал-
карии. Всевозможные меро-
приятия этой фестивальной 
недели – культурно-массовые, 
спортивные, развлекательные – 
следовали сплошной чередой. 
Особенно нравилось нам гулять 
по парку Горького, где у каждой 
из союзных республик (а у нас в 
СССР, как вы знаете, тогда было 
пятнадцать «сестёр»!), были 
свои экспозиции в специальных 
шатрах, развлекательные про-
граммы в течение всего дня. 

Некоторым «потрясением» 
стало участие в заседании дис-

куссионного клуба с делегаци-
ями Дании и Англии (общались 
между собой, естественно, че-
рез переводчика), и многое из 
их рассказов о себе мы просто 
не могли «уложить» в своей 
голове. Ведь у нас уже были 
свои представления о жизни в 
странах Запада: «Там всё очень 
сложно». А тут ведём разговор с 
двумя молодыми чернокожими 
безработными из Англии, и да 
– они, действительно, жалуют-
ся на свою жизнь, на то, как не-
просто у них найти достойную 
работу, но сами при этом име-
ют собственные машины, хоро-
шие квартиры! Одним словом, 
сплошные недоумения.

Грандиозное зрелище – за-
крытие фестиваля (участни-
ков же много – кто-то попал на 
открытие, другие, как я, – на 
финал), яркое, динамичное, на  
огромном стадионе! 

Сколько лет уже прошло, а 
до сих пор все те впечатления – 
в памяти. И больше всего – от 
самой Москвы: какая же она в 
те дни была особенная, прина-
рядившейся, ощущение празд-
ника, особое настроение чув-
ствовалось у всех людей»! 

Подготовила к печати 
Елена БАЖЕНОВА.

Фото из архива редакции
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И настроение создаст!

Команда молодости нашей

Тридцатого марта отмечает свой юбилей И.О. ЗАДОРОЖНАЯ, главная медсестра 
заводского санатория-профилактория.

Викториной под таким названием ветераны магниевого завода отметили день 
рождения родного предприятия.

От всей души!

В заводской здравнице 
Ирина Олеговна трудится 
уже  восемь лет. Специалист 
с большой буквы, человек с 
добрым сердцем и чистой ду-
шой, в наш коллектив она вли-
лась буквально сразу же, стала 
по-настоящему незаменимой. 
Ответственная, энергичная, 
внимательная, с таким челове-
ком приятно работать рядом. 
Она пользуется большим ува-
жением и со стороны всех на-
ших отдыхающих.

Ирина Олеговна, огромное спасибо Вам за опыт, поддерж-
ку и настроение, которое Вы создаёте в коллективе. От всей 
души поздравляем Вам с Юбилеем!

Пусть будет настроение хорошим,
Сбываются желания, мечты,
И дарят те, кто в мире всех дороже,
Тепло своей сердечной доброты!
Ведь в жизни это лучшие подарки –
Забота близких, теплота друзей...
Пусть будет много и событий ярких,
И радостных, приятных мелочей!

С юбилеем!

Коллектив санатория-профилактория

Поздравляем юбиляров марта: Таисью Хамадуловну 
Белкину, Анатолия Петровича Бессонова, Людмилу Минеев-
ну Брагину, Галину Сергеевну  Булаеву, Сергея Ананьевича 
Забелина, Николая Михайловича Зайцева, Галину Петровну 
Кибанову, Светлану Васильевну Ковалёву, Алексея Алек-
сандровича Наберухина, Вячеслава Павловича Неверова,  
Антонину Григорьевну Попову, Нину Яковлевну Пьянкову, Вла-
димира Эдуардовича Тилле, Анну Егоровну Угринову, Татьяну 
Александровну Ушкачёву, Елену Юрьевну Хомякову, Анатолия 
Ивановича Шарова, Веру Ивановну Шибанову!

Пусть что хочется, то и сбудется,
Что не хочется – позабудется.
Пусть хорошее вдвое умножится,
Пусть удачно всё в жизни сложится!

Совет ветеранов

Поздравляем именинников марта: Ирину Александров-
ну Титаренко, Галину Петровну Журавлёву, Алексея 
Владимировича Петровского!

Желаем в День рождения – прожить без сожаления!
Упорства и удачи, и от коллег отдачи.
Любви и понимания, романтики, внимания.
Чтоб всё, о чем мечталось, немедленно сбывалось!

Цех № 18

Поздравляем именинников марта: Матвея Андреевича 
Коротаева, Владимира Тадеушевича Смулько, Романа Ми-
хайловича Дружинина, Сергея Константиновича Менгазиева,  
Евгения Андреевича Олейника, Максима Денисовича Брат-
чикова, Александра Григорьевича Вычурова, Ирину Анато-
льевну Киселёву, Владимира Васильевича Темникова, Романа 
Владимировича Самарина, Людмилу Анатольевну Афанасьеву!

В работе  пусть ценят, в семье – понимают 
И пусть за стремления вас уважают.
Конечно, желаем достатка, везенья
Любви и всех благ. С днём рожденья!

Администрация и коллектив цеха № 3

Поздравляем всех наших мартовских именинников! И 
тех, кто празднует свой день рождения на этой неделе: 
Елену Евгеньевну Поспелову, Фёдора Валерьевича Королёва, 
Владимира Юрьевича Маракова, Андрея Николаевича Моча-
лова,Кирилла Павловича Антипина, Владимира Афанасьевича 
Малкова, Сергея Олеговича Будника, Сергея Леонидовича 
Котельникова, Ярослава Сергеевича Санникова, Сергея 
Андреевича Мальцева, Максима Сергеевича Плотникова!

Поздравляем с днём рождения,
Желаем радости, добра,
Ярких планов воплощения,
Любви, душевного тепла!

Цехком цеха № 1

Поздравляем с днём рождения 
именинников марта: Галину Яковлевну Осокину, Евгения 
Владимировича Кокшарова, Юрия Александровича Кочерги-
на, Наталью Ильиничну Пантелееву, Александру Александров-
ну Пегушину, Елену Николаевну Мазунину, Юлию Афанасьевну 
Никишину, Светлану Васильевну Черноусову, Ольгу Сергеевну 
Зольникову!

C днём рождения! Пусть в жизни будут только удача, мир 
и радость, чтобы каждый новый день был праздником! И 
пусть мечты обязательно станут реальностью! Здоровья, 
успеха, любви и всего лучшего!

Администрация и цехком цеха № 15

Поздравляем именинников марта:Анжелику Андреевну 
Асанову, Виталия Викуловича Кирьянова.Сергея Владими-
ровича Михина, Анатолмия Ивановича Молчанова, Георгия 
Валерьевича Сливинского, Владимира Алексеевича Сушко, 
Олега Дмитриевича Трифонова, Илью Николаевича Трошко-
ва, Максима Вячеславовича фомина, Вадима Сергеевича 
Хорева, Виталия Юрьевича Чекушева, Надежду Григорьевну, 
Шафранову, Екатерину Валентиновну Шешукову, Юрия Лили-
ковича Шимановского, Юрия Ивановича Щелгачёва!

Возможностей невероятных,
Пусть счастье будет необъятным,
Побольше ярких впечатлений, 
Судьбы счастливой! С днём рожденья!

Цех № 26

Интеллектуальный квиз в 
Совете ветеранов орга-
низовал заводской соци-

альный отдел. На призыв поиграть 
откликнулись шесть команд. Пять 
самых разных туров по десять во-
просов каждый позволили им оку-
нуться в эпоху девяностых и нулевых 
и насладиться душевным общением.

В самом начале участникам пред-
ложили угадать великих поэтов и пи-
сателей, но не по портрету, а по их 
селфи, которые сгенерировала ней-
росеть. И если Пушкин, Гоголь, Тол-
стой были вполне узнаваемыми, то 
Фет заставил призадуматься. Не всем 
помогла даже подсказка «Я пришёл к 
тебе с приветом». Зато Маяковский 
легко дался по стихотворному стилю: 

На улице улыбка, а в сердце – 
стон! 

До чего же я дожил – 
Пилю селфи на буржуйский 

смартфон!
Второй тур буквально превратил 

участников в один сплошной слух. 
По музыке и слогану нужно было 
определить, что демонстрировали 
рекламодатели. Легко справились с 
кормом для собак и зубной пастой, а 
вот шоколад и напитки вспомнились 
уже во время сверки ответов. 

Так же и с телепередачами 90-
ых. Узнать их удалось далеко не все. 
«Оно и понятно, – поделились после 
раунда команды. – Мы же в то время 
детьми занимались, а телевизор смо-
треть некогда было!»

Зато в угадывании советских 
фильмов по саундтреку нашим ве-
теранам не было равных. Как же по 
песне не узнать «Кавказскую плен-
ницу», «Джентльменов удачи» или 
другие нетленные кинохиты! 

На финал же организаторы при-
берегли фрагменты выступлений 
юмористов. Ну как же тут было не 
улыбнуться, слушая знаменитые 
фразы Карцева про раков или иро-
ничного Жванецкого. 

Пока подводились итоги, ветера-
нам предложили спеть песни из по-
пулярных кинофильмов. Импровизи-
рованное караоке прошло на ура! Без 
подготовки, на одном дыхании!

Ну а победителем квиза стала 
команда «Садоводы», в составе ко-
торой сыграли Любовь Никифоров-
на Шлюкова, Татьяна Ивановна 
Шпилевая и Любовь Викторовна 
Жуланова: «Выигрывать всем хо-
чется, это очень приятно и азартно! 
Реклама, правда, у нас провалилась, 
зато в остальных раундах удавалось 
взять все десять вопросов. Общими 
усилиями ответы находили быстро. 
Эмоции, конечно, зашкаливают! За-
таив дыхание, слушали результаты, 
а нас никак не называли. Ну, значит, 
–  первые!!! Всем большое спасибо 
за организацию!»   

Ольга КРАСНИЦКАЯ.
Фото автора


